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ВИНОДЕЛИЕ 

 

Топ-10 регионов РФ по производству вина в I полугодии 2020 года 
РБК Краснодар составил рейтинг российских регионов по объемам производства вина в первом полугодии 2020 

года. Рейтинг составлен на основе данных ФС РАР. Регионы отранжированы по объемам производства в 

порядке убывания. 

 

Россия приступила к сбору винограда, рекордов урожая не будет 
"С общей площади плодоносящих виноградников в 3 тыс. гектаров планируется собрать и переработать 30 тыс. 

тонн собственного винограда", - сообщил представитель "Фанагории". …Главный инженер-винодел "Фанагории" 

Юрий Узунов сообщил, что к сезону скорость принимаемого на переработку винограда (в результате 

реконструкции трех из пяти приемочных бункеров) будет увеличена с 230 до 300 тонн в час, что позволит 

уменьшить время простоя транспорта в "горячий" период сбора. 

 

Крымская коллекция (интервью) 
Вы замечали, что социальная дистанция – это примерно расстояние вытянутых с бокалами рук? Сегодня на 

старте сезона виноделы ежедневно следят за тем, как виноград набирает сахар. «Крымская газета» 

пообщалась с генеральным директором знаменитого предприятия ГУП РК «ПАО «Массандра» Яниной 

Павленко. 

 

В закон о виноделии включат коньяк, бренди и виноградный спирт 
Установленные законом требования к технологическим приёмам и операциям в отношении вина предлагается 

распространить на всю винодельческую продукцию с учётом особенностей производства различных её видов. 

На пленарном заседании Госдумы в осеннюю сессию планируется рассмотреть во втором чтении законопроект, 

устанавливающий единообразное регулирование всей винодельческой отрасли в широком ассортименте. 

 

ТПП России предложила Госдуме скорректировать проект изменений в закон о виноградарстве  
Торгово-промышленная палата (ТПП) России предложила Госдуме пересмотреть проект изменений в закон о 

виноградарстве и виноделии в России, так как он, по мнению палаты, противоречит некоторым положениям 

техрегламента Евразийского экономического союза. Об этом сообщил во вторник ТАСС глава ТПП Сергей 

Катырин. 

 

Роскачество высоко оценило перспективы Республики Крым как винодельческого региона 
Проведено масштабное исследование крымских вин, результаты которого будут представлены в конце 2020 

года. Роскачество высоко оценило перспективы Республики Крым как винодельческого региона. Об этом 

сообщил заместитель Председателя Совета министров – министр сельского хозяйства РК Андрей Рюмшин по 

итогам встречи с заместителем руководителя Роскачества Ильей Лоевским. 

 

Фермеры смогут воспользоваться кредитами и грантами на приобретение торговых объектов и 

оборудования 
Российские фермеры и сельхозкооперативы получили возможность использовать льготные инвестиционные 

кредиты и средства грантовой поддержки для приобретения торговых объектов, оборудования и 

спецтранспорта. Соответствующие изменения внесены в приказ Минсельхоза России «Об утверждении 

перечней направлений целевого использования льготных краткосрочных кредитов и льготных инвестиционных 

кредитов» и иные документы. 

 

Крымские аграрии приступили к сбору урожая винограда-2020  
Крымские аграрии приступили к сбору урожая винограда-2020. Старт уборочной кампании в Бахчисарайском 

районе проконтролировал заместитель Председателя Совета министров - министр сельского хозяйства РК 

Андрей Рюмшин. 
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Виноделию Крыма хватает собственного винограда – Минсельхоз 
В Республике Крым площади виноградников ежегодно увеличиваются на 500-700 гектаров, об этом на онлайн-

конференции в международном мультимедийном пресс-центре "Россия сегодня" в Симферополе сообщил 

первый замминистра сельского хозяйства региона Денис Кратюк. 

 

Крым виноградный. Современные виноделы доверяют опыту предков 
В Бахчисарайском районе республики Крым начался сбор солнечной ягоды для производства вина. …Это 

автохтонный сорт - он выведен и растёт только на полуострове. 

 

В Крыму появится уникальный для России виноградник  
В Крыму высадили первые 40 гектаров винограда уникальным для России методом "калифорнийской беседки". 

Об этом рассказал Олег Примуш, гендиректор предприятия, которого инициировало экспериментальные 

посадки в Крыму. По словам виноградаря, технология посадки "калифорнийская беседка" отличается от 

традиционной итальянской "перголы" (ровные низкие горизонтальные ряды – ред.) только формой каркаса, по 

которому растет лоза. 

 

Роскачество оценит продукцию крымских винзаводов 
Два крупнейших винзавода Республики Крым и десять более мелких производств с объемом до миллиона 

бутылок в год представят свою продукцию для оценки качества экспертной группы Винного гида России. Об 

этом рассказал на онлайн-конференции в международном мультимедийном пресс-центре МИА "Россия 

сегодня" в Симферополе замглавы Роскачества Илья Лоевский. 

 

В Роскачестве сообщили о росте доли отечественного вина с высокой оценкой  
Доля качественного, производимого в России из собственного материала вина ежегодно увеличивается в 

пределах 4,5% за счет роста квалификации виноделов и качества винограда, заявил ТАСС заместитель 

руководителя Роскачества, курирующий проект "Винный гид России", Илья Лоевский. 

 

Судьба игристого: как государство борется с низкокачественным вином 
Вслед за увеличением стоимости крепких алкогольных напитков правительство России намерено повысить 

минимальную розничную цену на игристые вина. Выиграют ли от этого крымские производители и как оценивают 

эффективность госрегулирования виноделы, разбирался корреспондент РИА Новости Крым. 

 

Сомелье назвал сорта шампанского, которыми может гордиться Россия 
Российское виноделие совершило серьезный скачок за последние годы, что позволяет нашей стране выпускать 

игристые вина международного уровня. Об этом «ПолитРоссии» заявил сомелье Эркин Тузмухамедов. 

 

Илья Лоевский: качественное российское вино может быть дешевле 250 рублей 
Российские виноделы получили базовый для отрасли закон — 26 июня вступил в силу закон о виноградарстве 

и виноделии, который внес много изменений в правила игры на рынке, в частности, ввел понятие "Вино России". 

Отечественные вина в последние годы восстанавливают свой незаслуженно утраченный статус, и 

превосходство импортных уже становится потребительским мифом, уверен заместитель руководителя 

Роскачества Илья Лоевский. В интервью РИА Новости он рассказал о том, какие вина сейчас предпочитают 

покупатели, почему качественное российское вино может стоить дешевле импортного и вина урожая каких лет 

стоит искать любителям этого напитка.  

 

Производство шампанского в России в июле снизилось почти в 2 раза 
Производство шампанских и игристых вин в РФ в июле составило 503,5 тыс. декалитров (дал), что на 47% 

меньше, чем за аналогичный период прошлого года, сообщает Национальный союз защиты прав потребителей. 

 

Россия вошла в топ-10 самых привлекательных винных рынков мира 
Российский винный рынок попал в топ-10 самых привлекательных в мире. Такие данные следуют из ежегодного 

отчета Global Compass, опубликованного аналитическим агентством Wine Intelligence. 
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<Письмо> Минфина России от 11.08.2020 N 27-04-13/70673 <О применении норм 

Федерального закона «О виноградарстве и виноделии в Российской Федерации» к 

производителям коньяка> 
Минфин разъяснил положения законодательства, касающиеся требования об указании сорта, места 

происхождения и года урожая винограда. Сообщается, что нормы Федерального закона от 27 декабря 2019 г. N 

468-ФЗ "О виноградарстве и виноделии в Российской Федерации" распространяются на производителей 

винодельческой продукции. 

 

Программа профессиональной переподготовки МВА «Виноградарство и виноделие» 
Финансовый университет при Правительстве Российской Федерации приглашает вас пройти обучение по 

дополнительной профессиональной программе профессиональной переподготовки «Мастер делового 

администрирования – Master of Business Administration (МВА) «Виноградарство и виноделие». В ходе обучения 

профессионалы, собственники предприятий и ведущие учёные предложат слушателям лучшие практики 

создания, ведения, оптимизации и развития бизнеса при производстве винограда и качественных 

отечественных вин. 

 

Сбербанк открыл кредитные линии для «Абрау-Дюрсо» на 6 млрд рублей 
За счет заемных средств «Абрау-Дюрсо» планирует завершить сделку по приобретению активов агрофирмы 

«Юбилейная». …И приобретение активов хозяйства «Юбилейная» станет ключевым шагом в данном 

направлении — благодаря сделке общая площадь виноградопригодных земель ГК «Абрау-Дюрсо» почти 

удвоится и достигнет 6,5 тыс. га», – прокомментировал президент ГК «Абрау-Дюрсо» Павел Титов. 

 

Из-за глобального потепления в России в скором времени появятся новые винодельческие 

регионы 
Эксперты Роскачества в рамках серии аудитов винодельческих предприятий России в этом году впервые 

посетили винодельческий регион Нижняя Волга. На территории Волгоградской области, еще два десятилетия 

назад считавшейся слишком холодной для промышленного виноградарства, активно закладываются молодые 

посадки. Появляются виноградники и севернее – как следствие влияния глобального потепления на сельское 

хозяйство. Каковы риски и возможности, связанные с этим глобальным природным явлением? В этом 

разобрались эксперты Роскачества. 

 

«Красностопу» - зеленый свет 
В 2010 году предприниматель из Ростова-на-Дону Юрий Малик купил домик в деревне, чтобы иногда отдыхать 

там от городской суеты. И уже потом узнал, что хутор Арпачин с 1800-х годов был одним из центров казачьего 

виноделия, а его участок находится совсем рядом с тем местом, где два века назад был виноградник. 

 

 

 

 

АЛКОГОЛЬ 

 
 

Минфин раскритиковал идею маркировки алкоголя RFID-метками 
Провести пилотный проект в следующем году предложил Минпромторг. Минфин раскритиковал инициативу 

Минпромторга о маркировке алкоголя RFID-метками, следует из ответа Министерства финансов «Известиям». 

Эксперимент предлагается начать уже в следующем году. Метки должны решить проблему с фальсификацией 

акцизных марок и тем самым увеличить доходы казны.  

 

Продажи алкоголя упали на 15% в сравнении с прошлым годом 
Продажи алкоголя с марта по июль месяц 2020 года упали на 15% по сравнению с аналогичным периодом 2019 

года, следует из статистики оператора фискальных данных "Такском". Причем если в середине марта этого года 

россияне покупали в рознице и общепите алкоголя чуть больше, чем в прошлом году, то к середине апреля 

продажи резко снизились, потом понемногу начали восстанавливаться. 
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ФТС сообщила об отсутствии дефицита акцизных марок на алкоголь в России 
В ведомстве сообщили, что в I полугодии 2020 года заказано 523,5 млн акцизных марок, что на 12% больше, 

чем в аналогичном периоде 2019 года, а по отдельным видам продукции рост спроса на акцизные марки 

превысил 35%. 

 

ЕЭК подготовила перечень алкогольной продукции, на которую нужна декларация о 

соответствии техрегламенту 
Началось публичное обсуждение проекта решения Коллегии ЕЭК «О перечне продукции, в отношении которой 

подача таможенной декларации сопровождается представлением документа об оценке соответствия 

требованиям технического регламента Евразийского экономического союза „О безопасности алкогольной 

продукции” (ТР ЕАЭС 047/2018) или сведений о таком документе». Рассмотрение проекта перечня должно 

завершиться 2 сентября 2020 года. 

 

«С 1 октября разливное пиво в рознице должно быть маркированным» 
В Татарстане могут ввести новые инструменты регулирования для продавцов разливного пива, у которых 

порядка 3-4 тысяч точек в магазинах, барах и кафе. По согласованию с Росалкогольрегулированием в 

Татарстане продлили переходный период маркировки пивных кег в ЕГАИС: с 1 октября разливное пиво в 

рознице должно быть маркированным, впрочем, участие в эксперименте добровольное. 

 

Жители Удмуртии потратили 9,4 млрд рублей на алкоголь за полугодие 
За первое полугодие 2020 года жители Удмуртии потратили на покупку алкоголя 9,4 млрд руб., что на 300 млн 

руб. больше значения января-июня прошлого года. Так, средние траты каждого жителя региона на 

обозначенную продукцию составили 1,04 тыс. руб. в месяц, сообщает Удмуртстат. 

 

Нелегальная медовуха не попала в Крым 
14 августа представителями Межрегионального управления Росалкогольрегулирования по Южному 

федеральному совместно с сотрудниками ОМВД России по Темрюкскому району Краснодарского края и 

ОГИБДД МВД России по Темрюкскому району проведены контрольные мероприятия на Крымском мосту. В ходе 

проверки грузового автотранспорта на стационарном посту ДПС ГИБДД «Тамань» установлен факт оборота 

алкогольной продукции без фиксации в ЕГАИС. 

 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 
 

Московский салон VII Черноморского Форума Виноделия состоится 3 сентября 
Открыта регистрация компаний – производителей и дистрибьюторов вина и компаний смежных секторов для 

участия в Московском салоне VII Черноморского Форума Виноделия. Салон пройдет в отеле Метрополь 3 

сентября 2020 года и откроет серию международных мероприятий VII ЧФВ сезона 2020, которые будут 

проводиться в соответствии с рекомендациями Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей (Роспотребнадзор) по возобновлению выставочной и конгрессной деятельности. 

 

Вино рекой: в Крыму прошёл фестиваль «Золотая гроздь винограда» 
Незадолго до торжества у подножия древнего пещерного города Эски-Кермен прошёл традиционный фестиваль 

«Золотая гроздь винограда». …ТИХОН, участник фестиваля «Золотая гроздь винограда»: «Со времён Поздней 

Античности наши предки в керамические горшки собирали виноградный сок, который стекал по специальному 

каменному желобу из тарапана – специальной каменной давильни. 

 

Необычный стратонавт: что Коктебель запустил на высоту 30 км 
Одни завлекают отпускников усовершенствованной рецептурой сладкой ваты и новыми модификациями 

надувного банана, другие же привлекают туристов запуском своей продукции в стратосферу! ... …- Мы такой 

экстравагантной идеей хотели привлечь туристов и напомнить, что Коктебель - это территория возможностей и 

природных стихий, - поясняет идею запуска директор по маркетингу коньячного дома «Коктебель» Анна Плиска. 
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